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“我是一个幸运的
教练，所有球员都准备
好帮助球队。 ”与国安
的第二回合比赛开始
前，佩雷拉这样形容自
己。 从负于苏宁之后的
揽责，到这次自认为幸
运， 短短几天时间里，

看得出来，葡萄牙人已
经调整好自己的心态。

不过，比赛还是得靠脚
说话， 今晚一战过后，

将决定上港是直接收
获一张明年亚冠正赛
的入场券，还是需要等
待命运的垂青。 至于佩
雷拉，一旦上港再负国
安，本就因为无缘决赛
而受到外界质疑的他，

自然难免陷于舆论的
漩涡中。

形势很清楚，上港和国安都想获
得联赛第三名，从而直接获得一张明
年亚冠联赛的入场券，而不是位居第
四，寄希望于足协杯冠军是前三名球
队之一（如重合，则杯赛冠军的亚冠
席位顺延至联赛第四名）。首回合过
后，上港一球落后，今晚一战，上港只
有在常规时间内至少净胜一球，才有
希望扭转比赛。

论实力，上港当然有赢球的可
能，第一阶段两度交手，上港都战胜
了国安，甚至客观看待比赛过程而
言，那也是两场没有多大争议的胜
利。不过，上港没能把握住机会再下
一城，反倒是让国安找到赢球感觉，
一改过去几年对上港的连败史，赛后
国安方面都坦言，这场胜利令球队收
获更多的，其实是自信心层面。

上港擅长防守反击，国安优势
在于传接控制，比赛情况也与预期
基本一致。今晚一战，双方很有可能
会继续沿用自己常用的技战术打
法，对国安而言，利用人员充足的优
势争取再进一球，无异于提前杀死
比赛。至于上港，明知道要全面进攻
的情况下，做好防守伺机反击，其实
也是出于稳妥考虑。“我们知道我们
必须进球，不过我们有90分钟的时

间去争取进球，这样的比赛，我们还
是要做好攻守平衡。”佩雷拉的意思
很明显，上港不会着急，甚至也不会
急切地寻求在常规时间内解决战
斗，上港想赢，但最低限度只要一球
即可，不用更多冒险。葡萄牙人还有
半句话没说出口：如果因为太想进
攻导致防守端再出差错，那么比赛
可能就变得无法挽回了。

佩雷拉确实也有理由自信。首回
合比赛中，上港虽然输球，但却制造
了比国安略多的得分机会，光是前45
分钟，李圣龙、吕文君、买提江就分别
曾获得过破门良机，可惜没能把握
住。过去两场比赛面对苏宁和国安，
上港虽然都没能在常规时间里赢球，
但却都收获了运动战进球，对于需要
进球的上港而言，这是一个积极的信
号，并且这样的情况还是在球队只使
用两名外援首发的情况下。

再往前推至2018赛季，当时上港
在足协杯上遭遇国安，尽管最终点球
不敌对手，不过第二回合球队一度两
球领先，直到最后时刻才被对手拖入
加时，考虑到今晚一战没有客场进球
因素，因此某种程度上而言，比赛更
考验上港的，还是在防守端是否能够
做到不犯错。

赛前发布会上，佩雷拉称自己是
个幸运的教练，原因是“所有人都准备
好了帮助球队”。和负于苏宁以及面对
国安的首回合时相比，佩雷拉的情绪
有了极大缓和，一方面，失利已成过
去，更重要的是，今天是上港本赛季中
超的最后一场比赛，退无可退的情况
下，反倒也容易让人放下包袱。负于苏
宁之后，佩雷拉表示球队在换人调整
之后，丢失了一些团队精神，同时指出
这令自己有些伤感。虽然作为主教练，
他坦言自己会承担换人的责任，不过
从其话中也不难听出，葡萄牙人显然
对个别球员的表现不太满意。
对阵国安的首回合比赛中，上港

再度祭出双外援，胡尔克重回首发阵
容，奥斯卡因伤缺席，穆伊再度首发，
洛佩斯在比赛后半段替补登场。从人
员上来看，唯有之前还有过亮相的阿
瑙托维奇没有获得机会，奥地利中锋
进入了比赛名单，不过在球队需要争
取进球的时候，教练组并未将其替换
上场。从最后的效果来看，李圣龙头球
破门，身为中锋，李圣龙在首发的这两
场比赛中发挥不错，他的跑动和反抢，

是阿瑙所无法时刻做到的，或许这也
是球队更愿意将机会给他的原因之
一，但同时，阿瑙无缘亮相，自然而然
会让外界联想到佩雷拉的用人想法以
及相关的言论。目前来看，阿瑙能否出
现在今晚的比赛中，仍是一个未知数。

即使阿瑙继续缺席，也不代表上
港缺少进攻发起点。除李圣龙和吕文
君外，上港在上一场比赛中替补换上
场的几名球员，都有着非常不错的发
挥，陈彬彬在右路的多次突破制造威
胁、洛佩斯则带来了活力和个人突破，
胡尔克虽然没能得分，但是就整场比
赛来看，他确实减少了许多不必要的
个人盘带，佩雷拉在进攻端还有不少
牌面可以使用，就看他如何取舍。
中后场方面，石柯因伤铁定缺席，

然而魏震的状态也保持得不错，因此上
港确实能如佩雷拉所说，派出“有条件
出战”的最强阵容，并且在这当中，可
能不乏一些之前替补亮相的球员，这一
点对国安而言，也将是一个难以琢磨的
地方。至于奥斯卡，在同苏宁一战受伤
进行了几天治疗后，目前已经返回上海
继续恢复，以备战之后的亚冠联赛。

与苏宁的关键比赛中，佩雷拉将
阿瑙托维奇和胡尔克放到了替补席
上，在那之前，上港曾在缺少两人的情
况下，于对阵苏宁的首回合比赛中将
比分扳平。自那以后，阿瑙托维奇就
再未出战，而胡尔克则重新回到首发，
看起来，佩雷拉是做了一道选择题，毕
竟所有人都能看出，当两员“重型坦
克”一起登场时，球队的进攻运转效果
并不太好。

上一场比赛中，胡尔克显得颇为
“低调”，不仅没有和主裁判有过任何
交流，甚至全场比赛他的话都不多，哪
怕是和自己队友。好消息是，作为队

长的他，确实减少了许多无谓盘带，这
样一来也让上港能够减少许多前场不
必要的丢球，这一幕不禁令外界感叹：
如果胡尔克早一点这么踢，上港的几
场比赛结果或许会更好。

选择胡尔克，佩雷拉也有自己的
理由。首先就是奥斯卡的伤病，“小金
人”确定无缘两回合与国安的比赛后，
上港中前场的持球进攻和组织点，只
剩下穆伊一个，澳大利亚人与全队之
间还需要更多时间寻找最佳默契，这
种情况下，上港需要胡尔克的拿球组
织，以及适时寻求个人突破。胡尔克
虽然已非初来乍到时的那个“绿巨

人”，不过有他在场上，对手依然需要
至少两名球员互相进行保护，上港和
胡尔克之间，需要抓住那仅有的几次
机会寻找国安防线的空当。另一方面，
胡尔克的体能目前来看没有太大问
题，即便是全队实施高位逼抢战术，胡
尔克也可以撑满全场，又或者在比赛
后半段前往中路牵制对手的防线。

近年来每次面对国安，胡尔克不
乏精彩的进球，从2017到2019三个赛
季，无论杯赛还是联赛，胡尔克总有进
球或助攻送上，这一次，他还能扮演球
队所需要的国安“克星”角色吗？一切
只有等待比赛才能给出答案。

联赛结束之后，紧接着将进行的，
还有本赛季亚冠联赛和足协杯比赛。
由于两项赛事在时间上“撞车”，因此
包括上港在内，征战今年亚冠的中超
球队不得不考虑兵分两路的计划。
就在本周早些时候，本报曾报道

了足协将特批恒大、上港和国安在原
有报名球员限额基础上，再增加10个
报名名额参加足协杯的比赛，同时允
许申花的外租球员朱建荣、王伟、周俊
辰、刘若钒以及蒋圣龙回归，随队征战
亚冠赛事。这一举措可以说是颇具人
性化，毕竟在两项赛事无法更改时间
的基础上，各支球队如果单单依靠现
有名单的人员去拆分，可能两头都无
法有着落。
关于今年的亚冠联赛，从年初一

直延迟至今，尤其是东亚区的小组赛，
此前一直都无法定下确切时间，直到
最近一次亚足联会议后才得到官方宣
布。亚足联早早明确态度，即今年的亚
冠联赛需要坚持完赛，正因如此，西亚
区之前已经打到决赛阶段，一旦东亚
区的球队因为自身原因放弃参赛，可
能会面临两年的禁赛，这显然是各方
都无法承受的损失。况且，未来还有潜
在的世俱杯参赛席位“诱惑”。

征战亚冠，另一项各队关注的焦
点自然就是防疫，近期，卡塔尔每天
的新增病例数仍在三位数左右，而亚
足联的防疫措施，也与中超有所区
别，甚至极端情况下，卡塔尔多哈赛
区对于确诊病例的措施可能也会不
同。由于今年的特殊情况，亚冠联赛
小组赛开赛前，目前还没有前站人员
前往当地。在中超赛季结束后，各队
需要抓紧时间，将前方信息落实至所
有参赛人员。值得一提的是，考虑到
目前国内到卡塔尔暂无直通的民航
航班，转机出行方案颇为耗时且涉及
隔离，因此上港与申花方面暂定共同
包机前往赛地。
这几天，有关如何调兵遣将一事，

上港队已经在做一些未雨绸缪的工
作，从目前来看，一线队大部分主力前
往西亚征战亚冠比赛，应该是大概率
事件。这种情况下，已经落幕的中甲联
赛中，有不少上港的外租球员，如李申
圆、周正等都有望回到队中，以补充到
足协杯的备战队伍当中。
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